

Lettre adressée par le Père Régis à l'évêque

**Père Régis Doumas,
Presbytère, 3 rue Jean Bruguière.
84350 Courthézon
06 37 82 68 72
doumas.francois@gmail.com**

Courthézon,
28 mars 2024, Jeudi saint,

Cher Père,

En octobre prochain, le 19 exactement, j'aurai 75 ans. Vient, donc, pour moi, le moment, comme c'est l'usage, de « remettre la charge pastorale ».

J'ai été ordonné prêtre en 1978, sous le pontificat de Paul VI. J'ai passé l'année suivante à Rome pour achever mes études. Le Père Bouches m'a envoyé, ensuite, à Valréas comme vicaire. Je n'y suis resté qu'une année parce que le Père Bernard Albert, l'aumônier des lycées d'Avignon, a été tué accidentellement sur la route. Je suis resté dix ans aumônier des lycées. C'est, sans doute, le ministère, par sa durée et son intensité, qui m'a le plus marqué.

Au bout de dix ans, j'ai demandé au Père Bouches une autre nomination. Il m'a désigné comme curé pour Piolenc, Sérignan et Uchaux. J'ai, alors, repris les études de patristique et j'ai rédigé une thèse sur Tertullien à la faculté de théologie de l'université catholique de Lyon.

Au bout de six ans, j'ai été nommé curé de Montfavet. J'y suis resté onze ans. Ces onze années ont été les plus pleines de mon ministère de prêtre. A la fonction de curé s'ajoutaient celle de la formation permanente des prêtres et des laïcs, le catéchuménat des adultes, l'IDF et l'enseignement de la théologie patristique, d'abord au séminaire d'Avignon, puis à la faculté de théologie de Lyon.

Après ces onze années, j'ai été nommé curé d'Orange pour succéder au Père Bernard Ginoux, devenu évêque de Montauban. J'ai assumé cette fonction avec application, en particulier pour la coordination de l'équipe de prêtres ; nous étions cinq.

Après dix années à Orange, j'ai été nommé, à 68 ans, curé de Courthézon. Ces sept années ont été heureuses grâce à une communauté, sans doute pas très nombreuse, mais chaleureuse et fraternelle.

On pourrait imaginer que n'ayant pas atteint l'âge effectif de 75 ans, je commence l'année pastorale prochaine. Mais, il ne me paraît pas convenable de commencer une année que je ne finirai pas, ni, non plus, que je finirai : littéralement, je ne m'en sens pas la force. Je serai donc présent à Courthézon jusqu'à l'arrivée de mon successeur. Je présume à la fin du mois d'août. Le premier septembre est un dimanche. Après quoi, je résiderai chez moi, dans la maison familiale de Roquemaure, que vous connaissez. Je suis disponible pour un poste de prêtre auxiliaire à proximité (Orange ? Avignon ?) Cela sera, sans doute, à discuter avec vous ou avec le vicaire général, le Père Charles-Bernard Savoldelli.

Je rends grâce pour toutes ces années, si pleines, si riches, de rencontres et de contacts, très variés et souvent en profondeur. Annoncer le Christ comble une existence !

Soyez assuré de ma fidélité à Jésus Christ dans la communion de l'Eglise.

Régis Doumas.